
ИДЕТ ОБМЕН
П А Р Т И Й Н Ы Х  Д О К У М Е Н Т О В

ВЫСОКО НЕСУТ
Ч Е С Т Ь

КОММУНИСТА
В институте трудятся сотни 

членов великой Ленинской 
партии, большинство из них —  
преподаватели, немало и сту
дентов, П еред тем, как полу
чать новый партийный билет, 
по-видимом у каждый из них, 
оставшись наедине с собой, 
задавал себе вопрос: работаю 
ли я в полную  м еру сил, так 
ли все делаю, как обязан ко м 
мунист? Человека судят по то
му, что он дает обществу, по 
его социальной активности. 
Если он вы сокоидеен, трудо
любив и работоспособен, вкла
дывает душ у в общ ественную 
работу, если он растет как 
личность, если он прост, прин
ципиален и честен —  о нем 
говорят: «он —  коммунист»,

Л. И. Брежнев в Отчетном 
докладе XX IV съезду КПСС 
говорил о том, что даже са
мая передовая идеология ста
новится реальной силой толь
ко тогда, когда, овладевая мас
сами, она побуждает их к а к
тивным действиям, определяет 
норЖы их повседневного пове
дения. Коммунисты несут та
кую  идеологию  в массы.

В числе первых десятков 
коммунистов института, полу
чивших новый партийный би-1 
лет, были те, кто известен 
своей общ ественно-политиче
ской активностью. Среди них 
и доценты, и старшие препо
даватели, и совсем еще м оло
дые и по возрасту, и по пар
тийному стажу.

Н. Г. Голубев несколько лет 
возглавляет вечерний ф акуль
тет, является членом партий
ного комитета. Его лекции по 
высшей математике отличают
ся вы соким научно-методиче
ским  уровнем. К студентам он 
добр и в то ж е  время требо
вателен. Коммунист И. Г. Го
лубев —  хороший семьянин.

Преподаватель военной ка
федры Г. Е. Дарш ин не первый 
год работает в парткоме. Во 
время Великой Отечественной 
войны он бесстрашно сражал
ся, имеет м ного  боевых орде
нов и медалей. А  сейчас он 
отдает свой замечательный 
опыт делу воспитания м олоде
жи на револю ционны х и бое
вых традициях отцов. В Ком 
мунистической партии он уж е 
25 лет.

Л. Г. Агаханов, доцент ка
федры электриф икации про
мышленных предприятий, в 
прош лом  году был секретарем  
партбю ро, нынче —  член парт
кома. Он работает в полную 
м еру сил и способностей.

В числе первых получили 
партийные билеты преподава
тели Л. А. Торунцева, Т. И. Во
робьева, М. А. М ураховская,
В. Н. С идоренко, М. И. Кисе
лев, Н. П. Абовский, Д . А. Ва
сильев и м ногие другие.

Обмен партийных д окум е н
тов проходит как волную щ ее 
и ответственное событие в 
жизни коммунистов. О но вдох
новляет их стать лучше, энер
гичнее, целеустремленнее.

А. ПУСЕП, 
доцент каф едры истории 
КПСС, член партии с 192S 
года, наш корр .

Но путевк ам  
п р оф сою за

В воскресенье, 3 февраля, 
в путешествие по маршруту 
Красноярск — Ленинград на 
специальном поезде отправи
лись 126 студентов нашего 
института. Среди них — по
бедители социалистического 
соревнования академических 
групп, профсоюзные и цом- 
сомольские активисты. Сту
денты группы 210-1 (комс
орг А. Меняев) механиче
ского факультета, занявшие 
первое место, выехали по 
бесплатным путевкам, ос
тальные — по льготным.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПОБЕДИТЕЛИ
СОРЕВНОВАНИЯ

ПО ИТОГАМ СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ ЗА 
1973 ГОД СРЕДИ КОЛЛЕКТИ
ВОВ ФАКУЛЬТЕТОВ ПЕРВОЕ 
МЕСТО ЗАНЯЛ КОЛЛЕКТИВ 
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКОГО, ВТО
РОЕ —  М Е Х А Н И Ч Е С К О Г О ,  
Т Р Е Т Ь Е  —  РАДИОТЕХНИЧЕ
СКОГО ФАКУЛЬТЕТОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕ
ЛЕЙ СОРЕВНОВАНИЯ!

С ОТКРЫТОГО
партийного К Р Е П И Т Ь  С В Я З Ь  Н А У Ч Н О Й  РАБОТЫ

С УЧЕБНЫМ ПРОЦЕССОМ И ПРОИЗВОДСТВОМСОБРАНИЯ

Состоялось институтское откры тое партийное собрание. 
Секретарь парткома В. П. Сургутский проинф ормировал 
коммунистов о работе комитета за период, прош едш ий с 
последнего собрания. Затем началось обсуждение вопроса 
«Совершенствование организации научно-исследовательской 
работы в институте». С докладом  на эту тему выступил про 
ректор  по научной работе доцент В. А. Троян. В прениях 
приняли участие: В. Д . Неделяев — декан строительного
факультета, Л. Г. Агаханов —• член парткома, доцент каф ед
ры электриф икации промы ш ленных предприятий, В. К. Фать- 
кин — секретарь парторганизации механического ф акульте
та, ассистент каф едры технологии маш иностроения, А. П. Кар- 
дэмон — доцент каф едры автомобильных д орог и ф унда
ментов, Н. В. Василенко — ассистент кафедры деталей ма
шин, А. И. Корчагин —  проректор  по учебной работе, 
В. Е. Редькин — заведующ ий каф едрой технологии маш ино
строения.

По обсуж денном у вопросу принято развернутое поста
новление.

В своем докладе В. А. Троян 
остановился на следую щ ем.

В успеш ном завершении тре
тьего, реш аю щ его года девя
той пятилетки промы ш ленно
стью Красноярского  края есть 
определенная доля труда кол
лектива нашего института. За 
три последних года в инсти
туте выполнено научных ис
следований на 4,21 миллиона 
рублей, внедрено на предпри
ятиях 87 работ (против 70 ра
бот в 8-й пятилетке) с эконо
мическим  эф ф ектом 11,3 мил
лиона рублей. В соверш енст
вовании организации научно-

исследовательской работы, на
правленном на увеличение 
комплексности и концентрации 
тематики, учитываются тенден
ции развития промышленности 
края, определенны е Постанов
лением ЦК КПСС и Совета 
М инистров СССР «О ком плекс
ном развитии производитель
ных сил Красноярского  края».

Анализ состояния научно-ис
следовательской работы в ин
ституте, отмечает В. А. Троян, 
показывает возм ожность ин
тенсификации и повышения 
эффективности исследований 
как путем развития ф ундамен

тальных связей с предприятия
ми края, так и путем органи
зации отраслевых и проблем
ных лабораторий, м ежкаф ед- 
ральных творческих объедине
ний и производственных ма
стерских.

Д окладчик говорит о глав
ных целях, которы м  должны 
быть подчинены научные ис
следования в вузе. Это —  по
вышение качества подготовки 
специалистов путем слияния 
учебного и научного процес
сов в учебно-научный; непре
рывное повышение научной 
квалификации преподавателей 
за счет их активного участия 
в научных исследованиях; не
посредственное использование 
огром ного  научного потенциа
ла высшей ш колы для ускоре 
ния научно-технического про
гресса в стране.

Назвав основные научные 
направления и охарактеризо
вав ряд крупны х тем, В. А. 
Троян говорит о необходим о
сти и дальше укреплять связи 
с предприятиями и организа
циями республики и края. О д
нако, отмечает он, надо пом 
нить, что главная наша зада
ча —  слияние научного и учеб
ного процесса, ш ирокое  во
влечение студентов в исследо
вательскую работу. Необходи
мо добиваться, чтобы в ка ж 
дом  курсовом  и дипломном  
проекте обязательно были эле- I

ментьн^научного поиска. Заве
дую щ им  кафедрами необхо
димо в кратчайший срок пере
смотреть свои учебные про
граммы, лабораторные практи
кумы и расчетные задания с 
целью максимального внедре
ния в учебный процесс эле
ментов творчества студентов.

Он рассказал о состоянии 
научно-исследовательской ра
боты студентов, а такж е о со
стоянии материально-техниче
ской базы научно-исследова
тельской работы в институте, 
об использовании вычислитель
ной техники, о работе с науч
но-педагогическими кадрами, 
остановился на ряде некото
рых других проблем.

А сейчас слово тем, кто- 
принял участие в обсуждении 
важного вопроса.

Выступив первым в прениях, 
декан строительного ф акуль
тета, доцент В. Д . Неделяев 
говорил о необходимости 
улучшения и расширения ма
териальной базы каф едр за 
счет выполнения хоздоговор
ных тем. Часто кафедры не 
планируют приобретение обо
рудования и не используют 
даже те небольшие суммы, ко 
торые им отпускаются. Целе
сообразно было бы предоста
вить деканатам такие права, 
чтобы они могли регулиро
вать и контролировать вопро-

(О коичание на 2-й стр.).
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РАДОСТНОЕ ВРЕМ Я  -  
С Е С С И Я

На улице м ороз, а у студен
тов горячая пора —  сессия, 
которая подводит итоги наше
го первого семестра. Резуль
таты сессии по каж дом у сту
денту отражаются в экранах 
успеваемости. К началу сес
сии у нас были неплохие ре
зультаты —  первое место, по 
успеваемости среди перво
курсников.

На ком сом ольском  собра
нии нами были приняты лич
ные социалистические обяза
тельства, а также групповое. 
В нем мы обещали успешно 
сдать сессию, досрочно сдать 
один из экзаменов, не иметь 
пропусков занятий без уважи
тельных причин, группой всту
пить в строительный студенче
ский отряд.

Как мы их выполняем? 20 ян
варя досрочно сдали начерта
тельную геометрию . Этому ус
пеху способствовала и ини
циатива ребят; до экзамена 
мы собирались всей группой 
и решали задачи. Так мы по
ступали и перед следую щ ими 
экзаменами. И вот —  сессия 
позади. В. М орозов сдал экза
мены лучше всех. Х орош о сда
ли братья Ильинские, П. Ку
динов, В. Беззубко, В. Ваулин, 
А. Курчатов.

Группа подобралась из спо
собных и добросовестных.

Большинство ребят сд руж и
лись еще в сельскохозяйствен
ном отряде. О днако, чтобы 
быть по-ком сом ольски  боевы
ми, необходимо приложить 
еще немало усилий нашему 
бю ро, культурно-м ассовому 
сектору, да и самим ребятам.

В. КИРЕЕВ, 
ком сорг группы  603-1.

НА С Н И М КА Х: у студентов
а втод ор ож н ого  ф а кул ьтета  — 
сессия. Слева — на экзам ене  
по х и м и и  студ е н тка  гр у п п ы  
723-2 А нн а  Ф оге л ь ге за н г. Все 
экзам ен ы  она сдала на 5. 
С права — преподаватель ка 
ф едры п о л и тэко н о м и и  Н. П. 
П оляхов и председатель учеб 
но -воспитател ьной  ком и ссии  
АДФ  Сергей К а та р ги н . В его 
зачетке  — то л ь ко  4 и 5.

Ф ото  Н. КАУН О ВА.

С Л О В О  С Д Е Р Ж А Л И !
Ком сом ол ьцы  гр у п п ы  490-2 

в ы п ол н и л и  свои обязатель
ства , ко то р ы е  они брали пе 
ред сессией.
И в се -так и  ч у д е с н а я  п о р а  — 

сессия! О собенно о щ у щ аеш ь  
это , к о гд а  он а  у ж е  п о зад и . Е с
ли  с к а з а т ь  честно^  о н а  б ы л а  у 
н ас  н ы н че  тр у д н о й . Н екоторы е 
п р е д м е ты  с д а в а л и  за  д в а-тр и  
с е м е с т р а  и, к о н еч н о , кое-что 
о с н о в а те л ь н о  п о заб ы л и . Но 
к а ж д ы й  с т а р а л с я , з а н и м а л с я  
у сер д н о . И в о т  т р у д  з а в е р ш и л 
ся усп ехом . Т рое — И ри н а З о 
това, Оля Теплякова и Т ан я

П о л и к ар п о в а  сд а л и  то л ь к о  н а  
«отдично» , о д и н н ад ц ат ь  на 4 
и 5. В п о сл ед н и е  сесс и и  з а м е т 
но у л у ч ш и л и с ь  р е зу л ь т а т ы  
А ли Ч ер еп к о во й , Н ины  Ким, 
Коли А х ты р ск о го . М олодцы!

Мы ста н о в и м с я  с т а р ш е , от-"* 
в етс тв ен н ей , д р у ж н ей . Это п о 
к а з а л а  сесс и я . Н аш и о т л и ч н и 
ки  не к ак и е-й и б у д ь  « су х ар и » . 
Н ап р и м ер , Оля. С едьм ую  с е с 
сию  с д а е т  то л ьк о  на 5. У н ас 
б о л ьш е н и к то  т а к  не м ож ет . 
В округ н ее  ч а с т о  т о л п я т с я  д е в 
ч о н к и  —- о б су ж д аю т, д о к а з ы в а 
ю т, сп о р я т . И р и н а  — с а м а я  н а 

с т о я щ а я  а к т и в и с т к а , - ч л ен  к о 
м и т е т а  ВЛКСМ О тл и ч и тел ьн ая  
ч е р т а  н аш и х  д е в у ш е к  — у м е 
ние п о д д е р ж ат ь , п од б од ри ть , 
п о со в ето в ать  в  тр у д н у ю  м и 
нуту.

Н езадолго  до  сесс и и  н а  к о м 
сомольскому. с о б р а н и и  м ы  о б 
с у ж д ал и  за д а ч и , с т о я щ и е  п е 
р ед  н ам и  к а к  п е р е д  б удущ и м и  
сп ец и а л и с т а м и  и п р и ш л и  к  в ы 
воду , что  н ад о  ещ е с е р ь е з н е е  
о тн ест и с ь  к  к а ч е с т в у  зн ан и й ?  
К аж ды й  в  с о о тв е тс тв и и  со 
свои м и  в о зм о ж н о стям и  п р и н ял  
то гд а  со ц и а л и с т и ч е с к о е  о б я з а 
тел ьств о . И в о т  м ы  и х  в ы п о л 
нили.

В есел ы х  к а н и к у л , р еб ята!
Г. ПУСТУЕВА, 

ко м со р г гр у п п ы  490-2.
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Как уж е  сообщ алось в на
шей газете, делегация инсти
тута побывала в гостях у 
ком сомольцев Ф ерганы .

В Ф ергане, куда мы были 
приглашены для участия в ра
боте областной ком сом оль
ской конф еренции, нам посча
стливилось встретиться со м но 
гими ветеранами комсомолии 
Узбекистана: Кинехон А м уро -
вой —  одной из первых ж ен- 
щин-учительниц Ф ерганской 
долины, Исхаком Гариевым —  
бывшим нарком ом  юстиции, 
п рокурором  Туркменской
ССР, исполнявш им обязанно

сти председателя президиума 
ТурЦИКа, Петром Ивановичем 
Игнатовым —  ответственным 
политработником Узбекистана,

В  б>р,атскои

С( чье народов. Р У К У — Н А  Д Р У Ж Б У !
председателем Совета ветера
нов комсомола Ф ерганы , ко 
торый написал книгу о героях- 
земляках первых лет Совет
ской власти.

Старшие товарищи рассказа
ли о славном ж изненном  пути 
Богадыра МаксуМова, участни
ка исторического III съезда 
РКСМ, заместителя председа
теля Совнаркома Таджикской 
ССР, члена ЦК Компартии У з
бекистана, кандидата в члены 
ЦИК СССР, о своей м олодо
сти, которую , несмотря на су 
ровые времена, они прошли с

честью. Это были люди из то
го славного поколения боль
шевиков, которое закладывало 
будущ ее нынеш него У збеки 
стана. Ими говорила сама 
история. Во время бесед они 
зо р ко  всматривались в нас и 
будто спрашивали: «А как
вы?.. Все ли делаете для того, 
чтобы скорее приблизить свет
лое будущ ее, упорны ли, бое
виты ли?». И после этого еще 
больше хочется работать и ра
ботать.

Два дня мы гостили у ко м 
сомольцев Ф ерганско го  поли

технического института. Ребята 
рассказали нам о своем ин
ституте, который является са
мым молоды м  в Узбекистане, 
об учебе и ком сомольских де
лах. Мы были покорены  их ду
шевной щ едростью, искренно
стью, гостеприимством. И мы 
им отвечали тем же.

Наш заведующ ий кафедрой 
экономики кандидат эконом и
ческих наук Гайрат Богадыро- 
вич М аксумов рассказал о раз
витии Красноярского  края и 
перспективах института, ленин
ский стипендиат Люда Грищ ук

—  о том, как замечательно 
живут у нас студенты, а автор 
этих строк —  о делах 8-ты- 
сячной ком сомольской органи
зации. На заседании комитета 
комсомола Ф ерганского  поли
технического института было 
реш ено закрепить д руж б у и 
обмениваться опытом м еж ду 
нашими двумя ком сом ольски
ми организациями. Так, в сле
дую щ ем  трудовом  семестре 
ферганцы приедут работать в 
Красноярский край, и мы за
планировали обмен делегация
ми, спортивные баталии. А за
тем вызвать их на социалисти
ческое соревнование.

Я. БРИЛЬ, 
заместитель секретаря к о 
митета ВЛКСМ института.
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К Р Е П И Т Ь  С В Я З Ь  Н А У Ч Н О Й  Р А Б О Т Ы  
С УЧЕБНЫМ ПРОЦЕССОМ И ПРОИЗВОДСТВОМ

(О конч. Нач. на 1 стр.).
сы использования средств, от
числяемых на новое о б орудо 
вание. Н еобходимо также по
степенно создавать фонды на 
приобретение дорогостоящ его 
оборудования. Для того, что
бы объем выполняемых хоз
договорны х работ на ф акуль
тете был больше, необходима 
координация научных исследо
ваний в строительстве в мас
штабах города и края.

Член парткома, доцент Л. Г. 
Агаханов в выступлении обра
тил внимание на значение кад
рового  вопроса в развитии на
учно-исследовательской рабо
ты в институте. Он предло
жил, чтобы подготовкой кан
дидатов наук занимались фа
культетские советы, а подго
товкой докторов —  совет ин
ститута.

Необходимость выпуска вы
сококвалиф ицированны х спе
циалистов, видящих перспекти
ву развития отрасли в целом 
требует того, чтобы научной 
работе студентов уделялось 
больше внимания. Пока ж е  в 
ней еще немало формализма 
и нет достаточной материаль
ной базы. В СКБ электротех
нического факультета 30— 50 
студентов, но им негде раз
вернуться, у них нет своей ла
боратории. П о-преж нем у мало 
в НСО студентов младших ку р 
сов. Пора научную работу 
планировать в программах и 
отводить на нее, например, 
день в две недели и перено
сить научную работу на пред
приятия города.

На Всесоюзном слете сту-. 
дентов говорилось, что науч
но-исследовательской работой 
в институтах должен занимать
ся каждый студент, сказал 
секретарь парторганизации 
М Ф  В. К. Фатькин. У нас же, 
на механическом факультете, 
на каф едре ТМС исследова
тельские дипломны е проекты 
пишет 30 процентов, на каф ед
ре сварки —  примерно 20, че
го явно недостаточно. Н ужно 
давать задания на учебные 
проекты  исследовательского 
уклона, чаще практиковать со
ставление реф ератоз не толь
ко по общ ественным наукам, 
но и по техническим дисцип
линам. Н ужно и современное 
оборудование.

А. П. Кардэмон, доцент ка 
федры автомобильных дорог, 
говорил о возрастающей от
ветственности преподавателей 
за подготовку творчески мыс
лящих специалистов. Б связи 
с этим все больше внимания 
на автодорож ном  факультете 
должны  обращать на научную 
работу студентов. В 1973 году 
по сравнении? с преды дущ им 
годом  она возросла лишь на 
5— 6 процентов. По индивиду
альным планам нынче занима
ются 34 студента. Это, конеч
но, мало, поэтому тесной свя
зи учебного процесса с науч
ными исследованиями партбю 
ро факультета долж но уделять 
самое пристальное внимание.

Н. В. Василенко, ассистент 
кафедры деталей машин, рас
сказал о положении с кадра
ми на маш иностроительном

факультете. Сейчас со степе
нями и званиями работает 20 
человек, в 1975 году кандида
тов наук долж но стать 35. Но 
на кафедрах еще не сложи- 

■ лись ведущие направления ис
следований. Этому мешает то, 
что в аспирантуру посылают 
в другие вузы, а после о ко н 
чания ее люди возвращ аются 
со своими темами. В связи с 
этим остро стоит вопрос об 
открытии собственной аспиран
туры по проф илирую щ им спе
циальностям. Для того, чтобы 
процесс обучения студентов 
шел еще более успешно, фа
культету нужно увеличить и 
аудиторный фонд.

П роректор  по учебной рабо
те, доцент А. И. Корчагин 
остановился на необходимости 
сочетания учебного процесса 
с научной работой. Нельзя, 
сказал он, делить хоздоговор 
ные работы .на выгодные и не
выгодные. Сейчас при выборе 
тем надо исходить из следую 
щ его: насколько исследова
тельская работа связана с 
учебным процессом, вписыва
ется ли она в программы , на
сколько  служит повыш ению 
квалификации ученых и о щ у 
тима с точки зрения помощи 
народному хозяйству. Научная 
работа студентов из желаемой 
и дополнительной все более 
становится обязательной. На
пример, в м осковских и ле-ч 
нинградских вузах она вклю 
чается в учебные планы.

Наш институт заметно вы
рос, и к нам уж е  подходят с 
большой м еркой . Интенсивное

внедрение научных исследова
ний в учебный процесс —  это 
то, чего от нас ждут, и мы 
должны  приложить все уси
лия, чтобы работать на уровне 
современных задач.

Заведующ ий каф едрой тех
нологии маш иностроения до 
цент В. Е. Редькин отметил, 
что в институте за последнее 
время заметно оживление по 
всем направлениям, но не все 
бывает продуманны м, поэтому 
результаты иногда ниже ож и- 
даеллых. Чтобы добиваться бо
лее ощ утимых результатов в 
научно-исследовательской ра
боте, нужен серьезный ко нт
роль за выполнением прини
маемых решений и отчетно
стью. Бесконтрольность по р ож 
дает безответственность.

Объем научно-исследова
тельской работы в институте 
настолько вырос, что для 
большей оперативности и хо
зяйского расходования средств 
нам нужна бухгалтерия, кото 
рая бы действовала в соответ
ствии с задачами развития 
этой работы. А для этого ей 
необходимо наладить четкие 
взаимоотношения с руко во д и 
телями тем. По вине бухгалте
рии мы часто не м ож ем  во
время приобрести ценное обо
рудование (счета необоснован
но отклоняю тся или поздно 
оплачиваются), что отражается 
на качестве проводимы х ис
следований. Существующий 
порядок отчисления средств 
не заинтересовывает ф акуль
теты в увеличении хоздоговор
ных тем.

Деловой, серьезный разго
вор, состоявшийся на собра
нии, безусловно, принесет 
пользу. Теперь дело за тем, 
чтобы своевременно и полно
стью выполнять намеченные 
мероприятия.

В. СЕКЕРИНА.

® Наука-производству 
КАК УСТРАНИТЬ  
В И Б Р А Ц И И ?

П орой н а  п р о и зв о д с т в е  с л у 
ч а ю тся , к а з а л о с ь  бы , сам ы е  
н е зн а ч и т е л ь н ы е  н еп о л ад к и , но, 
к а к  ни с т р а н н о , и  они ин огда 
б ы в а ю т  п р и ч и н о й  н ар у ш ен и й  
р и тм и ч н о сти  в р аб о т е . Й то гд а  
т р е б у е т с я  в м е ш а т е л ь с т в о  спе- 
ц и ал и с  го в -р ац и о н ал и зат о р о в .

В стр о и те л ь н о м  у п р а в л е н и и  
ги д р о м е х а н и за ц и и  д о л го е  в р е 
м я  не м огут р е ш и т ь  п роб лем у , 
с в я за н н у ю  с р аб о т о й  зе м с н а 
р яд а : от с и л ьн о й  в и б р а ц и и  н а  
к о р п у с е  его  п о я в л я ю т с я  т р е 
щ ины , к о т о р ы е  в ед у т  к  р а з р у 
ш ению  всего  к о р п у с а . И гл а в 
ное — т а к а я  т р я с к а  вр ед н о  
о т р а ж а е т с я  н а  зд о р о в ь е  лю дей . 
С п росьб ой  р е ш и т ь  ее  у п р а в л е 
ние о б р а т и л о с ь  в н аш  и н с т и 
ту т  и за к л ю ч и л о  х о з я й с т в е н 
ны й дого во р . Т ем у « П р о екти 
р о в а н и е  и р а с ч е т  д е н ф е р о в  
д л я  у м е н ь ш е н и я  ви б р ац и и  
в с п о м о га т е л ьн ы х  н асо со в  зе м 
с н а р я д а  500/30» в з я л с я  в ы 
п о л н и ть  с т а р ш и й  п р е п о д а в а 
тел ь  к а ф е д р ы  тео р и и  м аш и н  и 
м ех ан и зм о в  В. М. А нтонов. С 
ним  р а б о т а ю т  с ту д е н ты  В. Ефа- 
нов, А. Т им ош ков , В. Гордиен- 
к о  и з  гр у п п ы  632-1 и Н. Я тке- 
вич  и з  гр у п п ы  602-1.

С ейчас р а б о т а  р е б я т  со сто и т  
в п од б оре и и зу ч ен и и  т е о р е 
т и ч еск о го  м а т е р и а л а , в и зв л е 
ч е н и и  и з н его  всего  того, что  
с в я за н о  с  и х  к о н к р е тн о й  т е 
м ой. В л ад и м и р  М ихайлови ч  
о ч е н ь  д о во л ен  р е б я т а м и  — тем , 
что  они за н и м а ю т с я  с  и н т е 
ресом , п р о я в л я ю т  и н и ц и ати в у , 
Д об росовестн ы . Т ако е  ж е  в п е 
ч а тл е н и е  о с т а л о с ь  и у  м ен я  п о 
с л е  р а зг о в о р а  с В. Е ф ан о вы м  
и А. Т им ош ковы м .

Н едавно  р е б я т а  о см о тр ел и  
зе м с н а р я д , п о зн а к о м и л и с ь  с 
у стан о в к о й , н а  себ е  и сп ы тал и  
н е п р и я т н ы е  о щ у щ е н и я  от в и б 
рац и и , а  п о сл е  это го  п р о и з в е 
ли н е к о то р ы е  т е х н и ч е с к и е  и з 
м ер ен и я .

К он ч и тся  с е с с и я  — и р е б я т а  
вп лотн ую  за с я д у т  за  р а б о т у  — 
б удут п р и к и д ы в а т ь , сч и т а т ь , 
д у м а т ь  и д у м ать ... И о б я за 
тел ьн о  н ай д у т  р е ш е н и е , п о то 
му что  о ч е н ь  н а с то й ч и в ы  и 
по.мнят' от н и х  за в и с и т  м н о 
гое. Л. ПЯТКОВСКАЯ,

студентна 3-го курса МФ. 
председатель пресс-группы 
НСО. ^
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НА СЕМИНАРЕ У ФИЗИКОВ
В торой год по п р о гр а м м е  ф и л о с о ф с к о го  ест е с т в е н н о -н а у ч 

ного с е м и н а р а  за н и м а ю т с я  п р е п о д а в а т е л и  к а ф е д р ы  ф и зи к и .
Я  п о б ы в а л а  н а  одном  из' п о сл ед н и х  зан я т и й . О б су ж д алась  
и н т е р е с н а я  тем а  — «Ч ел о век  и с о в р е м е н н а я  тех н и к а» . С гл у 
боко  п р о д у м ан н ы м и , к р а т к и м и  со о б щ ен и ям и  в ы сту п и л и  д о 
ц ен т, к а н д и д а т  ф и зи ч е с к и х  н а у к  А. Е. Б у р у ч ен к о , а с с и с т е н 
ты  В. О. С околов и О. П. А рн ольд . Они п р и во д и л и  н ем ал о  
ф а к т о в  в д о к а з а т е л ь с т в о  того, н а с к о л ь к о -о с т р о  в с о в р е м е н 
ном м и р е  сто и т п р о б л ем а  б о р ьб ы  за  ч и ст о ту  о к р у ж аю щ ей  
а т м о с ф е р ы  и в о д н ы х  б ас сей н о в , з а  с о х р а н н о с т ь  п ри р о д ы .
П ри чем  б о л ьш о й  п о зн а в а т е л ь н ы й  м а т е р и а л  они п р еп о д н о си 
ли  в я р к о й , дох о д ч и во й  ф о р м е. И с л у ш ател и  бы ли  ак ти вн ы - 
г.'.ы, з а д а в а л и  м ного  во п р о со в .

В за к л ю ч и те л ь н о м  в ы с ту п л е н и и  р у к о в о д и те л ь  с е м и н ар а , 
зав ед у ю щ и й  к а ф е д р о й  Н. И. В тю рин  р ек о м ен д о в ал  п р е п о д а 
в а т е л я м  н а  о сн о ве  с в о и х  в ы с ту п л е н и й  п о д го то ви ть  л ек ц и и  
д л я  сту д ен то в .

А. ЯНОВА, 
наш корр.
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На днях из ш ведского гор о 
да Клиппана возвратился чем
пион СССР по классической 
борьбе наш вы пускник А л ек
сей Ш умаков. Там он участво
вал в м еж дународном  турни
ре, в котором  состязались 
борцы  Болгарии, ГДР, Польши, 
Румынии,. Чехословакии, ФРГ, 
Ш веции. Вместе с ним в 
команде СССР были чемпионы 
мира Владимир Зубков и Ни
колай Балбошин, олимпийский

В К Л И П П А Н Е  П О Б Е Д И Л  Н А Ш  Б О Р Е Ц
чемпион Ш амиль Хисамутди- 
ков, а такж е Ф архад М уста
фин и Анатолий Кавкаев, ко 
торые держат первенство по 
стране в своих весовых кате
гориях.

Команда С оветского Союза, 
участвовавшая в этих соревно
ваниях 6-й раз, стала вновь 
обладательницей Кубка Клип

пана. Алексей досрочно выиг
рал все встречи и занял пер
вое место в своей весовой 
категории.

Он делится своими впечат
лениями:

—  Это был турнир отлично 
подготовленных, с и л ь н ы х  
спортсменов, и организован 
он был отлично. Хочется от

метить, что шведы —  хорошие, 
объективные болельщ ики. Они 
награждают аплодисментами 
за каждый удачный бросок и 
особенно ценят мужество. Этот 
чемпионат был своеобразной 
подготовкой к первенству м и
ра, который в марте будет 
проходить в Болгарии.

Л. ЕРМОЛАЕВА.

* Рассеянный студент.
*__Во время зачетной недели 

студенты некоторы х групп  уст
раивают возле аудиторий не
обычные столпотворения и ве
дут себя так, будто чем ско 
рей попадут на зачет, тем 
больше шансов получить его.

Рисунки Михаила ПСАХИСА. 
студента гр. 532-2.
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